

PIEZA DEL MES

ENERO - 2022

Objeto: Bifaz de sílex

Procedencia: La Fuente (Hellín)

Cronología: Paleolítico Inferior c. 150.000-125.000 años

Lugar de exposición: MUSS. Sala Naturaleza y Evolución



Pieza de forma apuntada, con sección triangular en la punta y semicircular en la parte más ancha. Se trata de un núcleo de sílex al que se le han ido extrayendo fragmentos por ambas caras desde el centro y hacia los bordes, consiguiendo adelgazar los perfiles para conseguir filos. Una de sus caras solo tiene trabajada la mitad distal, mientras que en la otra conserva el córtex.

Un bifaz es una herramienta lítica prehistórica que servía para cortar, raspar y perforar otros materiales. Se trata de una piedra de gran dureza, generalmente sílex, que es tallada por ambas caras hasta conseguir una forma triangular con una base semicircular.

Esta pieza de industria lítica es uno de los ejemplos más característicos del Paleolítico inferior. Se trata de un tipo bien documentado durante la prehistoria en el sureste peninsular.

Fue recuperada en el yacimiento de La Fuente, al norte de la ciudad de Hellín, donde se produce un afloramiento natural de agua generando un espacio de charcas. Aquí se localizó un depósito de útiles líticos realizados, en su mayoría, sobre cuarcita o sobre sílex, seguramente extraído de la rambla del Pedernaloso, donde se documentó también un yacimiento con industria lítica del Paleolítico Medio.

Por el momento, las piezas documentadas en el yacimiento de La Fuente de Hellín son las más antiguas documentadas en el territorio que ocupa la provincia de Albacete.